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Знамени медицинского института имени акая. И. П. Павлова 

ПРАВИЛЬНУЮ постановку 

контроля В. И. Ленин считал 

одним из непременных условий 

социалистических преобразова-

ний, Особое значение имеет 

ленинское указание на то, чтобы 

регулярно проводить проверку 

реального выполнения партийных 

решений. В этом залог успешно-

го осуществления намеченных 

задач, 
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N 19 (1874) 

ПОНЕДЕЛЬНИК, 

21 июня 

1982 года 

Цена 1 кол. 

ПРИНЯТО РЕШЕНИЕ-ВЫПОЛНИТЬ ЕГО 
Утверждая ленинский стиль в 

работе, партия рассматривает 

контроль и проверку исполнения 

как испытанное средство улучше-

ния деятельности партийных 

организаций, укрепления органи-

зованности и дисциплины во всех 

звеньях повышения ответствен-

ности за порученное дело. 

ЦК КПСС подчеркивает, что 

действенность контроля и про-

верка исполнения в значительной 

степени зависят от качества под-

готовки проектов партийных до-

кументов, которые должны раз-

рабатываться на основе всесто-

роннего и глубокого изучения 

практики партийной работы, за-

дач, стоящих перед партийной 

организацией и коллективом в 
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Жизнь Олега Петровича Большакова тесно связана с на-

шим городом, с нашим институтом. Еще будучи школьником, 

он участвовал в защите осажденного Ленинграда, был 

гражден медалью «3а оборону Ленинграда». 

После окончания школы Олег Петрович поступил в 1-й 

ЛМИ, закончил его. Затем - аспирантура на кафедре опе-

ративной хирургии, работа ассистентом, доцентом, профессо-

ром. Сейчас О. П. Большаков заведует кафедрой оператив-

ной хирургии, ведет большую педагогическую, научную ра-

боту. Неоднократно избирался членом партийного бюро, был 

общественным редактором газеты «Пульс», 

В течение двенадцати лет О. П. Большаков является де-

наном лечебного факультета. Более шести тысяч студентов 

за это время закончили 1-й ЛМИ, работают в различных ле-

чебных учреждениях страны, с теплотой и благодарностью 

вспоминая своего наставника. 

Указом Президиума Верховного Совета СССР за успехи 

в Х пятилетке Олег Петрович Большаков награжден орденом 

аЗнак Почета». 
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Фото нашего студкора 

М. Соловьева 

целом. Необходимо учитывать 

мнения и предложения комму-

нистов и беспартийных, опирать-

ся на передовые начинания и 

инициативы партийных организа-

ций и трудовых коллективов. 

Каждый проект постановления 

должен содержать четкие уста-

новки и задачи, показывать пути 

и способы их решения, опреде-

лять конкретные сроки и лиц, от-

ветственных за выполнение наме-

ченных мер. 

ЦК КПСС придает особое зна-

чение повышению уровня 

контроля и проверки исполнения 

в первичных партийных организа-

циях. Здесь должна быть создана 

обстановка высокой требователь-

ности и деловитости, критики и 

самокритики, непримиримости к 

недостаткам. На партийных соб-

раниях, заседаниях партбюро 

необходимо регулярно заслуши-

вать отчеты и сообщения комму-

нистов о проводимой ими работе 

по реализации принятых поста-

новлений, активно поддерживать 

их инициативу и творческие начи-

нания, деловые предложения. 

Надо строить работу так, что-

бы проверка исполнения не но-

сила эпизодического характера. 

Нужно организовать четкую 

систему контроля. Формальный 

же подход к организации 

контроля приводит к тому, что 

некоторые пункты постановления 

в ыполняются или не в срок, или 

н е полностью. 

В первичной партийной органи-

зации V -V1 курсов проверку 

выполнения решений партийных 

собраний и партийного бюро 

осуществляет группа комму-

нистов в составе Н. П. Сивцо-

вой, А. А. Усанова и А. С. Лок-

тионова. О пунктах решения от-

ветственным лицам сообщается 

на заседаниях партийных бюро, 

где, как правило, присутствуют 

партгрупорги. В партийном бюро 

имеются два журнала, куда под-

шиты протоколы решений 6ю ро 

и партсобраний. Отмечаются пун-

кты, которые подлежат проверке 

или срок выполнения которых 

истек. По этим журналам члены 

комиссии выясняют, выполнены 

ли решения, в срок ли, с опозда-

нием или вообще не выполнены. 

После проверки члены комиссии 

составляют отчеты, которые ана-

лизируются и о ходе выполнения 

которых докладывается на пар-

тийном собрании. 

Как правило, во осек партий-

ных группах принятые решения 

выполняются в срок. В этом от-

ношении следует выделить пар-

тийные группы кафедр акушерст-

ва и гинекологии - партгрупорг 

И. Т. Рябцева, психиатрии - парт-

групорг В. А. Сорокин, детских 

болезней - партгрупорг М. А. 

Ревякина, глазных болезней -

партгрупорг В. Н. Борцов, ле-

гочного туберкулеза парт-

групорг Ю. Э. Годес, нерв-

ных болезней - партгру-

порг В. М. Казаков и многие 

другие. Невыполнение в срок ре-

шений чаще всего связано с ува-

жительными причинами или, что 

еще встречается, с неоператив-

ностью партгрупоргов. 

Мартовская проверка нынеш-

него года, например, помазала, 

что партгрупорги кафедры судеб-

ной медицины и баролаборато-

рии М. И. Круть и В. И. Греко-

вич затянули оформление угол-

ков народного контроля, хотя 

срок истек в январе. 

В партгруппе кафедры лечеб-

ной физкультуры (партгрупорг 

В. И. Хитрова) имеются труд-

ности в оформлении наглядной 

агитации по гражданской оборо-

не, связанные с переездом ка-

федры на новое место. 

Но этих примеров, к счастью, 

немного. 

Итак, приняв решение, надо 

добиться неукоснительного его 

выполнения. Поэтому в организа-

ции V - V1 курсов члены комис-

сии при очередной проверке в 

первую очередь. обращают вни-

мание на невы полненное. Если 

такие случаи повторяются, парт-

бюро принимает к виновным со-

ответствующие меры. 

И. ПРОХОДЦЕВ, 

председатель комиссии пи 

проверке исполнения ре-

шений 
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60-летшо образования СССР - посвящается 

 ДО свИдАньяу ФЕСТИВАЛЬ' 
личающая принципы буржуазно-

го здравоохранения, отличалась 

высокой гражданственностью, хо-

рошей литературной основой. 

Лишь недостатки режиссуры не 

позволили осуществить интерес-

ное ее прочтение. Концерт пяти-

курсников был жизнерадостным, 

праздничным. Блеснули мастерст-

вом М. Афанасьева, А. Лойт, 

С. Костомаров, А. Мусаков, 

И. Лабутова, Е. Щепкина, А. Его-

ров, А. Кужель. 

«Телеблок 1-го ЛМИ 2082 года» 

в серии блестящих «передач» по-

казал юмористические зарисовки 

на актуальные темы сегодняшней 

жизни студентов нашего институ-

та. Заслуженный успех сопутство-

вал его участникам П. Чумакозу, 

А. Новаеву, В. Зонову, О. Бак-

ликову, А. Южанину и на заклю-

чительном вечере фестиваля. Хо-

чется отметить и высокий уро-

вень художественного оформле-

ния смотра пятого курса (худож-

ники А. Павловский и В. Кула-

гина). 

Второе место присуждено вто-

рому курсу. Их конкурсная про-

грамма отличалась хорошей ли-

тературной основой. Композиция, 

посвященная проблемам студен-

ческих стройотрядов, была ост-

росатирической, что более ха-

рактерно для «капустников», За-

рисовки из студенческой жизни 

третьей части конкурсной про-

граммы тонко, ярко, непосредст-

место занял сложившийся, венно показали отношение вто-

дружный и опытный коллектив рокурсников к студенческой жиз-

пятого курса, Их композиция, об,. ни 1-го ЛМИ, Особенно пород°. 

Закончился традиционный ве-

сенний фестиваль студенческого 

художественного творчества 1-го 

ЛМИ. В этом году он проходил 

под девизом «Творчество студен-

тов - Ь0-летию образования 

СССР». Концертные номера, 

композиции, фотографии, произ-

ведения живописи - все было 

посвящено нашей стране, друж-

бе народов СССР, борьбе наше-

го государства за мир на земле. 

В этом году отмечается знаме-

нательная для нашего института 

дата - Ь0-летие комсомольской 

организации t-го ЛМИ. Комсо-

мол имеет славную историю, 

свои традиции. Одной из них яв-

ляется проведение ежегодных 

смотров художественной самоде-

ятельности. Нынешний фестиваль 

подтвердил, что в институте 

огромное количество талантов, 

как уже известных и признанных, 

так и новых. Это актеры и ре-

жиссеры, певцы и танцоры, хи-

дожники и музыканты. Кроме 

высокого уровня мастерства ис-

полнителей, отличительной осо-

бенность ю этого фестиваля яви-

лась его массовость. Вместе с 

советскими студентами активное 

участие в нем приняли студенты 

из социалистических стран, из 

стран Азии и Африки, Фин-

ляндин. 

Наш фестиваль - не только 

смотр достижений, но и конкурс, 

выявляющий лучших. Первое 

вала концертная программа, 

многие номера которой были 

представлены на заключительном 

вечере. Выступления В. Вагина, 

Ю. Агалакова, А. Лапиной и дру-

гих вызвали большей интерес у 

зрителей и сопутствовали успеху 

второго курса. 

Особенно приятно, что почет-

ное третье место в этом году за-

няли дебютанты - первокурсни-

ки. Коллектив продемонстриро-

вал великолепные художествен-

ные возможности. Композиция 

«Цирк» со сложной литературной 

основой - яркое обличение об-

щечеловеческих , пороков, Пра-

вда, некоторые просчеты режис-

суры привели к растянутости ми-

зансцен, неоправданной статич-

ности, монотонности. 

На четвертом месте по сумме 

баллов во всех конкурсах -тре_ 

тий курс. Пятое и шестое места 

заняли четвертый курс лечебного 

и стоматологический факультет. 

Все курсы в этом году пред-

ставляли разнообразные по со-

держанию выставки художест-

венного творчества. Особенно 

хочется отметить живописные ра-

боты Е. Аравийской (1 курс), и 

фотовыставку А. Горшкова (111 

курс). 

Занавес опущен. Жаль, что 

конкурс художественного твор-

чества 1982 года уже позади. Но 

на горизонте - следующий 

фестиваль. Мы будем с нетер-

пением ждать его. В. СЕДОВ, 
председатель художествен 

ноге совета 
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Студент 430-й группы 

Пчелннцев - одни из 

секретарей первичных 

мольсиих организаций 

Михаил 

лучших 

комсо-

нашего 

института. О н возглавляет комсо-

мольское бюро 1У курса !1 по-

тока только первый год, но за 

время своей работы проявил себя 

как способный организатор, уме-

ющий работать с людьми. Ком-

сомольская жизнь на потоке за-

метно активизировалась, инте-

реснее стали проходить собра-

ния, наладилась постоянная ин-

формация обо всем происходя-

щем в институте. 

Проводя большую комсомоль-

скую работу, требующую много 

сил и времени, М. Пчелннцев за-

гимается в СНО кафедры внут-

ренних болезней стоматологи-

ческого факультета, хорошо 

учится. В марте нынешнего года 

Михаил Пчелннцев был принят 

кандидатом в члены КПСС. 

Н. КОНОНОВА, 

студентка 

Фото М. Соловьева 

ИТОГИ СМоТРА-КФНКУРСА 
е ДНЕВНИК СОРЕВНОВАНИЯ 

Подведены итоги смотра -кон-

курса на лучшую группу по орга-

низации научно-исследователь-

ских работ студентов. Конкурс 

проходил в форме анкетирова-

ния. Данные обсуждались на за-

седаниях комсомольских бюро 

потоков. Объективно отнеслись к 

прсВедению смотра -конкурса 

члены комсомольского бюро, от -

за сектор НИРС 

Е. Якзвлева - VI курс хирурги-

ческого потока, И. цилевич - i11 

курс 11 потока, Е Карасева - 111 

курс стсматологического факуль-

тета, Е. Боровинская - бюро 

ВЛКСМ стоматологического фа-

культета. В этих комсомольских 

организациях итоги смотра -кон-

курса активно обсуждались на 

заседаниях комсомольских бюро, 

объявлялись на комсомольских 

собраниях, отражались в стенной 

печати. 

Но на ряде потоков члены бю-

ро, очевидно, не до конца пони-

мают, что проведение 'смотре -

конкурса не должно быть про-

стой формальностью, что актив-

ное привлечение студентов к на-

учно-исследовательской работе 

является основной задачей сек-

торов НИРС бюро ВЛКСМ. 

Участие студентов в НИРС -

один из путей повышения успе-

■аем ости, активности, отчетной 

дисциплины. И здесь важны не 

столько данные анкет, сколько 

постоянно проводимая сектора-

ми НИРС н всеми членами ком-

сомольских бюро работа со сту-

дентами, которые пока не нашли 

того самого интересного и глав-

ного для себя в медицине, чему 

захотелось 6ы посвятить жизнь. 

Необходимо сказать несколько 

слов о двух лучших по итогам 

смотра -конкурса группах институ-

та. Это 349-я, занявшая первое 

место среди вторых и третьих 

курсов, и 511-я, занявшая первое 

место среди старших курсов. Из 

десяти студентов 349-й группы 

семеро занимаются эксперимен-

тальной работой в кружках СНО. 

В основном это кружки СНО ка-

федр патологической анатомии, 

патологической физиологии, мик-

робиологии, пропедевтики внут-

ренних болезней. Восемь студен-

тов этой группы, кроме того, ве-

дут реферативные работы. По 

итогам сессии в группе нет неус-

певающих студентов. 

В 511-й группе восемь студен-

тов активно занимаются в круж-

ках СНО на кафедрах факультет-

ской хирургии, факультетской те-

рапии, акушерства и гинекологии 

и на других. В группе стопроцен-

тная успеваемость, все комсо-

мольцы имеют постоянные об-

щественньье поручения. 

Для того, чтобы в институте 

было больше таких групп, нео-

обходима прежде всего активная 

работа самих студентов, комсо-

мол ского руководства. 

сектор 

ВЛКСМ 

Т. ДЕМЬЯНОВА, 

НИРС комитете 

ЧАС 11N ТЫ, ((ПРОЖЕКТОР))? 
"Комсомольский прожек-

тор» - массовая форма участия 

комсомольцев и молодежи в об-

щественном контроле, занимает 

важное место в работе комсомо-

ла по комсомольскому 'воспита-

нию молодого поколения, явля-

ется активным помощником пар-

тийной оргагазацин в борьбе с 

различными пролвлениями 

бесхозяйстаенности, отормалкз-

ма, безответственности н пору-

ченному делу». 

Эти слова украшают стенд 

«Комсомольского прожектора», 

висящий у входа в комитет 

ВЛКСМ 1-го ЛМИ. На стенде -

перечень задач «КП», план рабо-

ты. Но странно: места, отведен-

ные для освещения результатов 

проведенных рейдов, почему-то 

пустуют. 

Что же это? Не погас ли «Ком-

сомольский прожектор» в нашем 

институте? Этот вопрос я задала 

членам комитета ВЛКСМ 

Е. Щепкиной и А. Щербаку. Они 

уверенно ответили: 

- Работа ведется рейды, про-

водятся, это мы точно знаем. 

Только не знаем, что конкретно 

сделано. 

Чтобы разобраться в этом под-

робнее, пришлось встретиться с 

председателем штаба "Прожек-

тора» Мариной Зинченко, сту-

денткой 611-й группы лечебного 

факультета. Почти два года она 

является председателем штаба и 

поэтому хорошо знакома со все-

ми тонкостями работы. Марине 

деловито достает объемистую 

папку с документами и подробно 

рассказывает о деятельности 

штаба. А деятельность эта, как 

следует из плана, обширная: 

учебно-воспитательная работа 

среди студентов, подбор и учеба 

кадров «КП», проверки в обще-

житиях, контроль за подготовкой, 

проведением и результатами об-

щ ественно-политической аттеста-

ции. Направлений много, и каж-

дое по-своему важно и необхо-

димо. 

А что сделано? 

Из дальнейшей беседы выясня-

ется, что план как будто вы пол-

няется. Однако не полностью. 

А по некоторым пунктам вообще 

ничего не делается. 

Так, например, оставляет же-

лать лучшего работа в общежи-

тиях. Не проводятся рейды, ме-

сяцами не обновляется наглядная 

агитация. Разговаривая с предсе-

дателями отудсоветов общежи-

тий, действительно убеждаешься, 

что «КП» там проявил себя не 

блестяще. Председатель студсо-

вета общежития № 2 А. Гаври-

лин заявил, что и не помнит, ког-

да в последний раз видел члена 

штаба «КП». Председатель студ-

совета общежития № 3 С. безус 

пожаловался, что когда студсове-

ту пснадобилась помощь «Про-

жектора», никого из членов шта-

ба найти не удалось. 

Плохо помогает «Комсомоль-

ский прожектор» и головной 

группе народного контроля ин-

ститута. Как сообщает председа-

тель группы В. Ф. Жданов, на-

родные контролеры надеялись 

«...увидеть в комсомольском 

контролирующем оргаглг достой-

ного младшего собрата. Но увы! 

Этим грезам пришлось быстро 

развеяться. В течение 1981 года 

«Комсомольский прожектор» 

практически бездействовал с ап-

реля по декабрь. Не видно по-

настоящему активной работы и 

в нынешнем году, хотя первые 

прошлогодние рейды показали, 

что «Прожектор» способен вы-

свечивать многое из того, что 

сразу не заметишь...» 

В плане работы «Комсомоль-

ского прожектора» на текущий 

учебный год имеется несколько 

пунктов, обязывающих штаб ре-

гулярно освещать свою работу в 

«молниях»», стенгазетах, в газете 

«Пульс». Однако и в этом отно-

шении план не выполняется. Пло-

хо работает оформительская 

группа «КП», малоактивна стен-

ная печать. Ни одной информа-

ции о работе "Прожектора» за 

последний год не появлялось в 

газете «Пульс». 

В чем причина слабой работы 

«Комсомольского прожек-

тора»? 

Выяснилось: их много. Главная 

заключается в плохой организа-

ции работы «КП», отсутствии тре-

бовательности и контроля за вы-

полнением плана со стороны 

председателя штаба М. Зин-

ченко. 

Большой урон работе "Про-

жектора)) наносит и отсутствие 

гласности. Ведь мало провести 

рейд, выявить какие-то недостат-

ки. Необходимо добиваться их 

устранения. А для этого надо не 

молчать, а бить тревогу, широко 

информировать общественность. 

Ведь проведение таких рейдов и 

проверок, материалы которых 

подшиваются в папки и затем 

покрываются пылью, теряется вся-

кий смысл. 

Не менее важной причиной 

плохой работы «КП» является 

острая нехватка кадров. В соста-

ве штаба третья часть - ш ести-

курсники. Сейчас они в работе 

практически не участвуют. Нео-

бходимо привлекать в «Прожек-

тор» комсомольцев младших 

курсов. Однако подбор новых 

кадров ведется медленно, без 

должной требовательности. Не 

налажена учеба новичков. Все 

это приводит к нежелательным 

результатам. Примером может 

служить деятельность члена шта-

ба «Комсомольского прожекто-

ра» Л. Клепиковой. Она при всем 

старании не сумела должным об-

разом наладить рейдовую работу 

в общежитиях. Но тем не менее 

до тех пор, пока Лариса вела 

свое направление, пусть не на 

высоком уровне, дело все-таки 

сдвинулось с мертвой точки. 

Однако случилось так, что 

Л. Клепикова вышла из состава 

штаба, и после этого ее место 

долго оставалось вакантным, 

В результате «Прожектор» пере-

стал действовать в общежитиях 

совсем. В данном случае, как, 

впрочем, и в других подобных, 

председатель штаба М. Зинченко 

не смогла оперативно подобрать 

соответствующую кандидатуру на 

свободную должность, оставив 

тем самым посты «Прожектора» 

в общежитиях без надлежащего 

руководства. 

О слабой работе «Комсомоль-

ского прожектора» известно и в 

комитете ВЛКСМ института. Чле-

ны комитета стремятся помочь 

штабу «КП» преодолеть имеющи-

еся трудности. Но пока из этого 

ничего не получается. Полгода 

назад комитет ВЛКСМ задумал 

перестройку руководства «Ком-

сомольского прожектора». Было 

решено перевести штаб «КП» из 

идеологического отдела в орга-

низационный. Но почему-то пе-

редача дел, затеянная в ноябре 

прошлого года, протянулась до 

апреля текущего. Из-за этого со-

став штаба в день подготовки 

статьи не был утвержден и не 

обладал реальными полномо-

чиями. 

Думается, что все перечислен-

ные недостатки не только приво-

дят к тому, что «Комсомольский 

прожектор» практически не вы-

полняет свои функции. Такая 

постановка дела расхолаживает w 

работающих в нем комсо-

мольцев. 

Читаем на стенде: ...«Комсо- 
мольский прожектор» обязагв 

оказывать помощь народному 

контролю, комитету ВЛКСМ, пар-

тийной и профсоюзной организа. 

циям и администрации институ-

та...» 

Пока этой помощи не видно. 

Думается, что «КП» в ближайшее 

время разберется в своих ныне 

запущенных делах, и, не ожидая 

подсказки и толчка извне, нако-

нец -то наладит работу в соответ-

ствии с планом. 

Н. ПОДГОРОДСКАЯ 

У студентов из ГДР, обучаю-

щихся в 1-м ЛМИ, существует та-

кая традиция: каждый после 

первого курса работает е строи-

тельном отряде. Не бь,ио ис-

ключением и минувшее лето: 

девять студентов стали бойцами 

ССО. Это Петер Кноблаух, Кер-

стин Зайфферт, Беттина Меккель, 

Хайке Дальман, Хайке и Мариам 

Зайпт, Илона и Игорь Вольфганг 

Блау, е том числе и автор этих 

строк. 

НЕЗАБЫВАЕМЫЕ ДНИ 
Незабываемы дни третьего 

трудового семестра! Как тепло и 

радушно принимали нас предста-

вители колхозов и совхозов, ког-

да мы прибыли в город Щу-

чинск1 По старинному русскому 

обычаю отряд был встречен хле-

бом - солью. На гпедующий 

день мы встали в половине седь-

мого утра и с энтузиазмом при-

нялись за работу. Работали 

дружно, весело, с хорошим не -

строением. 

Наша жизнь в отряде не огра-

ничивалась лишь выполнением 

строительных работ. Мы устраи-

вали вечера отдыха, отмечали 

дни рождения наших бойцов, хо-

дили в кино. Особенно запомни-

лось одно воскресенье, которое 

мы провели на курорте «Боро-

вое»: яркое солнце н перелива-

ющаяся под его лучами водная 

гладь прекрасного озера. 

Нам было интересно работать 

в ССО. Ведь труд наш был очень 

нужен: мы отремонтировали 

крышу большого коровника, 

строили доме. К тому же узнали 

много нового о жизни советских 

людей, сдружились с ребятами 

из отряда. 

Мы всегда е большой ра-

достью вспоминаем дни, прове-

денные в ССО. 

Хайде БОРШБЕРГ, 

студентка 230-й группы 
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